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議  事  録 

件 名 平成29年度第４回 南魚沼市地域公共交通協議会  

日 時 平成29年10月16日（月）10：00～11：05 場 所 南魚沼市役所２階 小会議室 

南魚沼市： 

委  員： 

 

 

 

 

 

 

 

欠  席： 

事 務 局： 

・林市長 

・佐野委員(長岡技術科学大学)・片桐委員(南魚沼市企画政策課)・永井委員（南魚沼地域振興局

地域振興課）・乙川委員（南魚沼警察署）・遠山委員代理：森田様(東日本旅客鉄道㈱新潟支社越

後湯沢駅)・高橋委員（南越後観光バス㈱）・羽吹委員代理：内田様（南魚沼市タクシー安全協議

会）・我田委員（南魚沼地域振興局地域整備部）・大塚委員代理：大内様（南魚沼市建設課）・須

藤委員代理：貝瀬様（上田ふるさと協議会）・小幡委員（東地区地域づくり協議会）・大塚委員（五

十沢地域センター）・本多委員（南魚沼市社会福祉協議会）・南雲委員（身体障がい者協会六日町

地区代表）・南雲委員（南魚沼地域商工会連絡協議会）小林委員（女子力観光プロモーションチ

ーム）・一之谷委員（南越後観光バス㈱労働組合） 

・大谷委員（北越急行㈱）・小松委員（国土交通省北陸信越運輸局新潟運輸支局） 

建設部：髙橋部長 

建設部都市計画課：関課長・熊木都市計画係長・戸田 

協 議 内 容 

（１）開会 

事務局（関課長）： 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

林 市 長 ： 

 

 

これより平成29年度第4回南魚沼市地域公共交通協議会を開催いたします。 

本日は、お忙しい中ご参集いただきましてありがとうございました。 

・資料の確認 

・出席状況について 

5 番北越急行株式会社 大谷委員、11 番国土交通省北陸信越運輸局新潟運輸支局 

小松委員より欠席の連絡をいただいております。 

・代理出席について 

4番越後湯沢駅長 遠山委員の代理で、助役 森田様 

7番南魚沼市タクシー安全協議会 羽吹委員の代理で、銀嶺タクシー 内田様 

8番国土交通省長岡国道事務所 松本委員の代理で、建設専門官 栗原様 

10番南魚沼市建設部建設課 大塚委員の代理で大内様になります。 

13番塩沢地域地区センター代表 須藤委員の代理で、上田ふるさと協議会事務長 

貝瀬様 

以上の方が代理出席となります。 

以上、協議会規約に規定されている過半数以上の出席をいただいておりますので、

本日の協議会の成立を報告いたします。 

開会にあたり、会長である林市長より挨拶いただき、協議会規則に基づき、引き続

き林市長より議事進行をお願いします。 

みなさまおはようございます。大変お世話になっております、南魚沼市長の林 茂

男と申します。前回の協議会では、急遽別の予定が入ってしまい、副会長の佐野先生

部 長 課 長 係 長 係 
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（２）議題 

議長（林市長）： 

 

 

 

 

事務局（熊木係長）： 

議長（林市長）： 

 

髙 橋 委 員 ： 

 

 

事務局（熊木係長）： 

佐 野 委 員 ： 

事務局（熊木係長）： 

 

 

 

 

佐 野 委 員 ： 

 

 

 

 

 

事務局（熊木係長）： 

 

におかれましては大変ご迷惑をおかけしました。そういったことで、この協議会への

参加は初めてであります。大変失礼しました。 

地域の公共交通機関につきましては、当然重要な役目を担っていただいており、地

域の皆様の一番大切な下支えでありますが、2025 年に団塊の世代の皆さんがすべて

75 歳以上の後期高齢者を迎えるという、未だかつて経験したことのない、想定の難

しい社会が目前に迫ってまいりました。公共交通という、市民生活の足をどのように

したらよいかということを皆さんとお話をする、これまで以上に大きなテーマ・課題

があると思います。この協議会が、当該地域の最高の意思決定機関だと理解しており

ます。市民、住民や、この地域を訪れる方などすべての皆さんに対しての大きな課題

となっておりますので、今後ともよろしくお願いします。 

このような話題が、今、議会やさまざまなところで出ない日はないほどのことにな

っています。そういう自覚を持ち、私ども行政としても進んでいきたいと思っており

ますので、これからもご協力をお願いします。 

 

それでは次第により会議を進めていきますのでよろしくお願いします。 

お忙しい皆様でありますのでなるべくスムーズな話し合いとしたいと思います

が、皆様からの忌憚のない意見をよろしくお願いします。 

議案１市民バスの運行についてお諮りしたいと思います。それでは事務局から説

明をお願いします。 

（議案１について、資料№１に基づき説明） 

ありがとうございました。議案１市民バス運行の変更について、委員の皆さんから

ご質問がありましたらお願いいたします。 

赤石コースの道路工事の完了のための路線変更について、ルート変更のみで時刻

表の変更がないという説明でしたが、大倉橋を渡った後、せせらぎで待機し、時間の

調整を行うのでしょうか。 

せせらぎの停留所で時間の調整のため待機する予定です。 

今ほどの質問に関連して、時刻の変更をしたらよいのではないでしょうか。 

変更申請につきまして、運行しております事業者と相談をさせていただきました。 

ルート変更及びダイヤの変更について協議してまいりましたが、まずルートの変

更を行ってみて、時間にどの程度の変更が生じるのかを見たなかで今後ダイヤ変更

を検討していきたいという返答をいただいております。 

今後、運行をしていく中で必要に応じ、ダイヤの変更を検討してまいります。 

今回の変更には直接関係ないかもしれませんが、1番の後山・辻又コースの2便だ

けは予約が必要ですが、どのくらいの運行があったか、乗車人数はどのくらいあった

か、わかれば教えてください。 

また、予約は1 週間前からということですが、例えば2 週間に一回病院に行って

いる人が、2週間後の予約をその場でドライバーさんにお願いすることはできないの

ですか。 

手元に後山・辻又コースの 2 便の乗車状況等の資料がございませんので、調べて

ご報告させていただきます。 
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議長（林市長）： 

 

事務局（熊木係長）： 

議長（林市長）： 

 

 

委  員 ： 

議長（林市長）： 

 

 

 

事務局（熊木係長）： 

議長（林市長）： 

本 多 委 員 ： 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（熊木係長）： 

 

 

 

 

議長（林市長）： 

事務局（熊木係長）： 

議長（林市長）： 

2週間前からの予約についてですが、現在は、予約は1週間前ということで、運行

事業者との協議を行った中でスタートさせていただきました。当初は 4 便すべて予

約運行という案もありましたが、地元からの毎日運行してほしいという要望もあり、

現在は2便のみ予約という形で運行しております。 

2週間前の予約につきましては、今後事業者との相談をさせていただきますが、今

現在は利用者から予約期間を 2 週間にしてほしいという意見は出てきていないとい

う状況になっております。 

保留とした部分については事務局が調べるとのことですが、この協議会の中での

回答はできますか。 

調べて、可能であれば回答します。 

それではよろしくお願いします。ほかに皆さんから質問はありますか。 

ご意見ないようでしたら、議案 1 についてお諮りしたいと思います。議案のとお

りご承認いただくということでご異議はございませんでしょうか。 

はい。 

ありがとうございます。それでは異議なしということで、第１議案については承認

とさせていただきます。ありがとうございます。 

続きまして、議案２報告事項について、まず1点目の29年度運行見直しについて

の報告について、事務局より説明をお願いします。 

（議案２（１）について、資料№２に基づき説明） 

それでは今の運行見直しにつきまして、ご質問、ご意見はございませんか。 

南魚沼市社会福祉協議会の本多です。 

今回の変更に限った話ではないのですが、ちょうどバスの時刻表が出ております

のでお話しさせていただきます。いままでこの公共交通協議会のなかではお話はし

ていなくて、都市計画課さんに直接相談させていただいたのですが、魚沼荘の利用者

さんがバスに乗って、大和の老人福祉センター湯咲荘のお風呂に入るというのを何

人か楽しみにしています。バスの運行ルートが、柳古新田に停まったあと、カトレア

ハイツ前という、「エーゲ海」という飲み屋さんがある辺りに停まるのですが、そこ

で降りると、１００～２００ｍくらい自分の足で後ろに戻っていかなければ湯咲荘

までいけないということで、カトレアハイツ前で降りる方はほぼ大半がそこで降り

てから戻る形になってしまうので、カトレアハイツ前を廃止するのか、できれば湯咲

荘の中まで入っていただくと利用者の方は直接湯咲荘のお風呂を利用できるので、

そういう形で変更してもらえるとありがたいと思います。 

カトレアハイツ前で降りるかたが何人かおられるという話は伺っています。現在、

福祉のほうのバスも湯咲荘に行くためのバスが通っております。そちらのほうとの

兼ね合いがありますので、運行の変更に至っていないという状況であります。 

事業者さんへも相談をさせていただいていますが、変更という具体的なところま

で至っておりません。 

事務局としては、検討中ということでよろしいですか。 

はい。 

本多委員もよろしいでしょうか。 
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本 多 委 員 ： 

議長（林市長）： 

髙 橋 委 員 ： 

 

 

 

 

 

 

 

議長（林市長）： 

 

 

 

事務局（熊木係長）： 

議長（林市長）： 

 

 

 

事務局（熊木係長）： 

議長（林市長）： 

 

 

 

 

事務局（熊木係長）： 

議長（林市長）： 

 

南 雲 進 二 委 員 ： 

 

 

議長（林市長）： 

 

 

 

 

 

 

 

南 雲 進 二 委 員 ： 

はい。 

 ほかに皆様から質問等はありませんか。 

南越後観光バスです。 

事後報告となりますが、このたび、６０分運行を６５分運行とさせていただき、運

行している乗務員からも、走りやすくなったという声がありました。今までは、細い

道を運行している際に対向車とのすれ違いが難しく、バスが停まって一般車両をや

りすごすという形で、時間がどうしても詰まっていくということになっておりまし

たが、このたび急遽ですが対応いただきありがとうございました。運行時間につきま

しては乗務員からも好評ですので、引き続き安全運行に努めてまいりますのでよろ

しくお願いいたします。 

ありがとうございました。 

他に何かありませんか。無いようでしたら、この件についての報告を終わらせてい

ただきます。続きまして、報告事項の2点目あります、生活交通確保維持改善計画に

つきまして、事務局から報告をお願いします。 

（議案２（２）について、資料№３に基づき説明） 

ありがとうございました。 

皆様から質疑がありましたらよろしくお願いします。無いようでしたら、報告事項

の 2 点目についての報告を終わります。続きまして、報告の 3 点目であります、生

活交通改善計画の取り下げについて、事務局から報告をお願いします。 

（議案２（３）について、資料№４に基づき説明） 

ありがとうございました。 

皆様から質疑がありましたらよろしくお願いします。無いようでしたら、報告事項

の 3 点目についての報告を終わります。続きまして、議案の３番に移りたいと思い

ます。議案３、その他についての1点目、平成29年度市民バス利用状況について、

事務局から説明をお願いします。 

（議案３（１）平成29年度市民バス運行状況について、資料№５に基づき説明） 

ありがとうございました。 

皆様から質問等がありましたらよろしくお願いします。 

先ほどの市長のお話のなかで、こういった類のお話が出ない日はないくらい大変

な話題であるとおっしゃられていましたが、この数字をみて、市長はどのようにお感

じでしょうか。 

私の個人的な感想としましては、今はこういった体制でやらせていただいており

ますが、これから将来にわたっては隣の魚沼市もそうですが、かなり利便性の高いや

り方を行っています。当市がすぐ取り組むということはございませんが、現在、高齢

者の運転免許証の自主返納制度に取り組ませていただいており、今後、年々その世代

の皆さんが毎年増えていきます。その時には、この数字が増えていくであろうと思い

ます。 

その中で、制度の見直し等、様々な議論が出てくると思いますが、皆様と一緒に考

えていくことが大事だと考えております。 

例えば、「空気を運んでいるのでは」というような、利用率の低さに関して具体的
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議長（林市長）： 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（熊木係長）： 

議長（林市長）： 

 

 

事務局（熊木係長）： 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（林市長）： 

な意見も耳にしていることと思います。そのあたりの原因がどこにあるのかという

ところも見直しについては大事なところかと思います。 

私は、現状の「1集落1停留所」という部分について、前市長のお話の中で、停留

所の距離は５００ｍおきにならざるを得ないというものでありましたし、現状もそ

れに近くなっていると思いますが、このバスの目的が、いわゆる「生活の足」、買い

物をする人、通院の人を優先するということだが、片道５００ｍを買い物の荷物を持

って歩くというのは、障がい者にとっては利便性が悪い。そういった点でもう少し、

今の体制のなかでも利便性を高めていくことはできないものかと思います。 

この席でいろいろな立場の意見を聞かせていただいていますので、どういった形

が良いのか協議が必要かと思いますが、乗り降りがもっと細かにできれば、同じ時間

帯に動くにしても満足にいく形になるのではないかと考えます。 

安全運行と利用者の願いとの間には相反するところがあることは重々承知してい

ますが、それをクリアしていかなければ生活の足にはならないので、叡智をしぼって

考えていかなければと思っています。 

まさに2025年はすぐそばですので、ピークを迎えないうちに利便性の高い交通網

ができると良いなと思います。 

今の段階で具体的な考えを述べる場ではありませんが、細かく乗り降りをすれば

するほど運行の時間がかかるということもあり、痛し痒しというところもあります。 

障がいをお持ちの方に対しましては、個別の対応だとか、これとはまた別のものが

必要なのではないかとかいったことを含めて、皆さんで前を向いて、それこそ叡智を

結集していろいろな皆さんで考えていかなければならないと思っております。 

後退させることは決してなく、必ず前を向いていきますが、その中で様々な課題が

あるということは当然、頭に置きながらやっていきます。また何かありましたら、い

つでも声をかけてください。 

他に皆様から何かありますでしょうか。無いようでしたら、次に進めさせていただ

きます。続いて、年末の運行について、事務局より説明をお願いします。 

（議案３（２）年末の運行について、資料№６に基づき説明） 

年末運行につきまして皆様から質疑がありますでしょうか。よろしいでしょうか。

それでは次に移らせていただきます。続きまして、生活交通確保維持改善計画の事業

評価について、事務局から説明をお願いします。 

こちらにつきましては、お手元に資料はございません。この9月30日をもちまし

て、平成29年のバス事業年度のバス運行が終了しております。平成28年度の第1回

協議会の中で委員の皆様に承認いただきました、地域内フィーダー系統及びバリア

フリー化設備計画につきまして、事業評価を行う時期になっております。新潟運輸支

局さんのほうから、事業評価の書式や、提出の期限についての通知が現在来ておりま

せんが、届き次第、事業評価の資料を作成し、皆様にお諮りしたいと考えておりま

す。ただし、提出期限等があり、書面協議になる可能性がございますので、あらかじ

め準備を進めているというご報告をさせていただきまして、時期が来ましたら協議

をお願いさせていただきます。以上で説明を終わります。 

この件につきまして、何かございますでしょうか。 
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一 之 谷 委 員 ： 

 

 

 

 

 

議長（林市長）： 

事務局長（高橋部長）： 

 

 

議長（林市長）： 

事務局（熊木係長）： 

 

 

 

 

議長（林市長）： 

 

 

 

 

代 理 内 田 氏 ： 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局（関課長）： 

 

議長（林市長）： 

 

 

南越後労働組合の一之谷と申します。この件とは関係ないですが、市民バスの五十

沢コース、城内コースを運行しておりますが、冬期間のスムーズな運行のために、除

雪をしっかり行っていただきたいです。城内の野際と藤原の間、上出浦から下出浦の

間の田んぼの中の道、五十沢の金城まで続く林を抜ける道について、通行が少なく、

どうしても後回しになってしまうとは思いますが、除雪業者さんにしっかり除雪し

ていただきますようお願いしてもらいたいです。 

場所はわかりますか。 

了解しています。私は建設部長でありますし、建設課の職員も委員でいらっしゃい

ますので、除雪についても対応をきちんととっていただくようよろしくお願いしま

す。 

他に何かありませんでしょうか。 

先ほど保留しておりました件につきまして報告いたします。 

後山・辻又コースの予約の状況についてですが、平成28年度につきましては、２

４３日バス運行日がありましたが、そのうち2便の予約があった日は30日ございま

した。平成29年度の4月から9月まで、バスの運行日が124日ありましたが、その

うち2便の予約があった日は16日ございました。以上で報告を終わります。 

ありがとうございました。ほかに皆様から何かありますでしょうか。発言ございま

せんので、以上ですべての議題を議了したことにさせていただきます。ご協力いただ

きまして大変ありがとうございます。 

この際でありますので、皆様から何かありましたら、忌憚のないご意見をいただき

たいと思いますが、何かありましたらよろしくお願いします。 

タクシー協会代理の内田と申します。資料１－３で、市民病院のバスのルートが変

更になり、バス停も移動となりますが、タクシーの待機場所が、現在迂回ルートで使

っている赤丸で示されているバス停の後ろのほうにしてくれという話になってお

り、正面玄関から出ても、タクシーが見えるところにいない。ぐるっと角をまがって

いかなければ乗ることができません。できれば正面に待機場所が欲しいという話を

してみましたが、近くまで乗り入れたいという一般車の方が多いのでそれは難しい

ということになりました。今、南越後さんとちょっと話をしてみたのですが、正面に

バスの待機場のスペースがあり、ほとんど使わないということでしたので、そこをタ

クシーの待機場にしていただければ、玄関から出てきた人が、タクシーがいるかどう

かが分かる。 

基幹病院では、スイッチを押すと、回転灯が光って知らせる仕組みを作ったそうで

すが、待機場所を変えていただければそういうものも必要ありませんので、打合せを

して話をさせていただきましたが、これからのことですので、皆様で良い案があれば

お願いしたいと思っております。 

あくまでも病院敷地内の利用法の話ですので、今いただいたご意見は市民病院の

担当者のほうへ検討するよう伝えます。 

それではこの話はこちらで承って、市民病院のほうで詰めるよう伝えてください。

もう1点、私も良く病院へ行くのですが、駐車場内の通路を歩くのが怖いので、駐車

場の工事が完成したら横断歩道を引いてもらえないかというお願いをしています。
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事務局（関課長）： 

 

 

 

そのことも含め市民病院の担当へ伝達してください。 

他には何かございますか。それではほかにご意見ないようですので、議題のほうは

すべて議了しておりますが、この協議会で話し合うことにつきましてはすべて終わ

らせていただきます。ご協力いただきありがとうございました。ここからの進行は事

務局へお返しします。 

それでは、長時間ありがとうございました。次回の協議会は来年 2 月ごろ予定し

ておりますのでよろしくお願いします。本日の協議会はこれにて終了いたします。大

変ありがとうございました。 

（11:05） 

 


